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Zusammenfassung

Wir umreißen wesentliche Schritte in der Entwicklung der Ökosystemforschung. Nachdem das Konzept der Nahrungsketten und der 
trophischen Ebenen entwickelt war, ermöglichte dies im Zusammenwirken mit den Möglichkeiten der differentialgleichungsbasierten 
Modellsimulation quantitative, integrierte Ökosystemstudien. Wir fassen die zentralen Etappen der Ökosystemforschung in der zweiten 
Hälfte des 20. Jahrhunderts zusammen und kommentieren Implikationen für den Naturschutz.
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Abstract

We outline major steps in the development of ecosystem research. After the development of the concept of food chains and trophic levels, 
the idea of energy flow and matter cycling through an ecosystem together with the modelling potential of differential equation based 
system description yielded the basis for quantitative integrated ecosystem studies. We summarise significant contributions to ecosystem 
research in the second half of the 20 th century and comment on implications for nature conservation.
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